

(2025年12月号掲載)

## 全国シェアが高い群馬の製造品目

群馬経済研究所 主席研究員 河村英輝

### 調査のポイント

群馬で、①業種別にみた出荷金額が多い製品群、②出荷金額の全国シェアが大きな製品を統計データからまとめた。

### 要約

- 群馬で出荷される製造品目（「製品」）を業種別にまとめると、「輸送用機械器具」が最も多く、以下「食料品」、「化学工業製品」、「電気機械器具」の順に出荷金額が多い。
- 群馬の「輸送用機械器具」製品で出荷金額の全国シェアが高いのは、「他に分類されない産業用運搬車両」（産業用トレーなど）、「乗用車ボディー」、「飛しょう体、同部分品・附属品」（ロケットや人工衛星といった宇宙関連製品）である。
- このほか、「食料品」では「こんにゃく粉」、「化学工業製品」ではシリコーンなどの「その他のプラスチック」、「電気機械器具」ではスターター・モーターなどの「始動電動機」、それ以外の製品では「娯楽用機械の部分品・取付具・附属品」や「その他の清涼飲料」も全国シェアが高い。
- 群馬において、出荷金額で全国シェアの高い製品が多くつくられていることがわかった。今後も群馬がものづくり県として活躍していくには、①群馬で全国シェアが高い製品に関連するサプライチェーン企業の誘致活動を進める、②誘致活動に県内の学校関係者を加えて将来の学生の就職につなげる、といった取り組みなどを検討してもよいのではないだろうか。